



Informe Semanal 236

20 de Octubre de 2006

SUMARIO

- Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad.
- FAA en el taller Ecoregional pampeano.
- Nueva audiencia por los desalojos de Bigand.
- 3° Jornada Técnica sobre Agropapa.
- Distintas entidades por la campaña del Petróleo y Gas.
- Federación Agraria en la Fiesta del Tractor.
- FAA sorprendida por absurda determinación de De la Sota.
- Organizaciones de Mujeres Argentinas.
- Actividad del INTA.
- Por un País con equidad y justicia.
- El campo en el Parlamento.

Área Prensa en Rosario: Pje. Alfonsina Storni 745. Teléfono (0341) 512-2000.

Correo electrónico: gremial@faa.com.ar / latierra@faa.com.ar

En Capital Federal: (011) 4343-5470/71

En Internet: www.faa.com.ar "FAA en la web"

DEPARTAMENTO DE SOCIOS Y RELACIONES CON LA COMUNIDAD

Muestra Emprenderess 2006

Los días 14, 15, 16 de octubre el Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad junto con la Secretaria de la Juventud participaron de la Muestra Emprenderess 2006 "Emprendimientos Productivos, En Desarrollo Santa Fe-Sur", en su tercera muestra anual.

Esta muestra puso todo su colorido a la región, demostrando el potencial creativo y productivo de la región. La muestra estuvo organizada por la Comuna de María Teresa y el Centro de Comercio, se llevo a cabo en el predio del Centro Deportivo Comunal.

Fue importante participar para poder relacionarnos con la comunidad de Maria Teresa, pujante localidad del sur de la provincia que convoco a miles de personas, de la misma forma que participaron los municipios de todo el Departamento Gral. Lopéz.

En el participaron Nicolás Orsolini, Orlando Cosenza, Julieta Meza, Carolina Suriani y Sofía Bauza.

FAA EN TALLER ECOREGIONAL PAMPEANO

La visión compartida de la sustentabilidad en la ecoregión pampeana.

El 10 de Octubre, organizado por el INTA, en Oliveros, se llevó a cabo con la participación de organizaciones públicas y privadas, entidades de productores y profesionales, talleres en donde se procedió a tratar temas inherentes a la sustentabilidad ambiental, la competitividad y la equidad social.

Esto representa un trabajo colectivo en donde se le da un importante aporte a la construcción de políticas públicas. Asimismo, temas considerados particularmente importantes para la FAA, fueron incorporados al diagnóstico y a las propuestas, entre ellos, la concentración de la producción, el desplazamiento de pequeños productores, la exclusión social, la necesidad de ley de arrendamientos, el monocultivo y fundamentalmente la ausencia de una política nacional en estos temas, efectuándose un interesante llamado al Gobierno Nacional para que asuma una mayor participación.

En pos de los objetivos fijados por la FAA en el último Congreso anual, se considera muy importante la participación de los afiliados en estos talleres, tal como ocurrió en Oliveros, con la presencia del Ing. Ricardo Perotti, presidente del Consejo Regional Santa Fe del INTA por la Federación Agraria.

NUEVA AUDIENCIA POR LOS DESALOJOS EN BIGAND

Los productores de la zona siguen luchando por sus tierras.

El día jueves 12 del corriente se llevó a cabo la audiencia que habíamos solicitado en el Juzgado Civil y Comercial de Circuito 7 de Casilda con la jueza Laura Babaya; a la misma asistieron en representación e Federación Agraria Argentina el coordinador del área gremial Luis Contigiani y el delegado regional Daniel Bodo, también se hicieron presentes el Dr. Pablo Paillole del Instituto Jurídico Contable del Distrito VI, y representantes de las Mujeres en Lucha junto al jefe comunal de Bigand Sr. Patricio Erceg, quienes plantearon a la jueza los impactos negativos y sociales que ocasionaría si se procede al desalojo de arrendatarios de tierra que pertenecieron al fundador el pueblo, Víctor Bigand.

También fueron dos abogados que representan a la parte demandante, pero se oponían a la audiencia y luego de labrar un acta se excusaron de participar en la misma y se retiraron, no sin antes solicitar custodia policial mientras eran increpados por los colonos que esperaban afuera.

La jueza Babaya deberá resolver si acepta o rechaza los pedidos de desalojo contra dos familias rurales interpuesto por Luis María Nicolás Alaimo quien es el encargado de ejecutar

el testamento que dejó la hija y última heredera del fundador del pueblo María Mercedes Octavia Bigand, quien falleció en Buenos Aires, a los 93 años en abril de 2004.

Lo sorprendente e esta situación es que se contraponen a la tradición de la Srta. Bigand y su familia, que siempre renovaron los contratos a los familiares de los titulares fallecidos y se denota la clara intención del albacea: quedarse con las más de 3.500 has. que pertenecieron al fundador.

El problema radica en que al fallecer la mujer, Alaimo cambió las reglas de juego e imposibilitó renovar los contratos de arrendamientos a los familiares de titulares fallecidos, situación en la que se encuentran ahora las dos familias que pretenden desalojar y que sentaría un oscuro antecedente para el resto de los productores que trabajan los campos e Bigand.

Se manifestaron ante la jueza nuestra preocupación porque los desalojos iniciarán el camino para expulsar a todas las familias a medida que van falleciendo los titulares, causando un grave problema económico y social en la comunidad de Bigand, dado que los colonos hacen más de 80 años que trabajan esas tierras y su intención no es quedarse con las mismas sino seguir trabajándolas en arrendamiento.

Cabe destacar que recibieron una buena predisposición por parte de la jueza Babaya para escuchar los reclamos de FAA, y quedó en estudiar todos los antecedentes que le fue entregado, incluyendo el testamento a la Srta. Bigand.

3º JORNADA TÉCNICA - AGROPAPA 2006

Mercado de Abasto de Córdoba, 24 de noviembre

Productores paperos de todo el país se reunirán en Córdoba en el marco de la Tercera Jornada Técnica Agro Papa 2006. La misma tendrá lugar el viernes 24 de Noviembre en el predio que la Federación Agraria Argentina, Filial Córdoba tiene en el Mercado de Abasto. Asimismo ya se ha confirmado la presencia de delegaciones de Chile y Uruguay que visitarán la muestra a los fines de intercambiar experiencias y cerrar negocios con productores locales.

En esta tercera jornada se apunta a intercambiar experiencias y brindar un panorama sobre aspectos de relevancia para el sector, entre ellos, innovación en agroquímicos, cadenas de valor, riego y exportación. Sobre este último tema, productores del cinturón verde e ingenieros compartirán las experiencias, conclusiones y nuevos negocios vinculados a la exportación de papa a Chile a través del canal de comercio logrado recientemente por FAA.

Paralelamente, se realizará una exposición de maquinarias e implementos tecnológicos de última generación para el desarrollo del sector papero, oportunidad en la que se presentarán también nuevos equipos para cosecha y labores.

En este marco se desarrollará también el Primer Encuentro de Productores Frutihortícolas de la Provincia de Córdoba.

Participarán de la Jornada Técnica, productores, ingenieros agrónomos y empresarios del sector de toda la provincia como así también de provincias y localidades vecinas, entre ellas Tucumán, Malargüe y Balcarce.

La jornada es organizada por la Filial Córdoba de la Federación Agraria Argentina y B&Q Consultora de Eventos y la inscripción es gratuita.

Para informes, comunicarse a los teléfonos (0351) 428-0496 o 156-546884. Por mail a info@byq-web.com.ar

DISTINTAS ENTIDADES POR LA CAMPAÑA DEL PETRÓLEO Y GAS

(Movimiento por la recuperación de la energía nacional orientadora) y Multisectorial por la recuperación de los recursos energéticos y naturales.

Desde la Multisectorial por la recuperación de los recursos energéticos y naturales, nacida en Rosario, integrada por organizaciones sindicales, sociales, estudiantiles y políticas, expresan la más absoluta convicción de la necesidad de recuperar las fuentes de energía, paso necesario para que la Nación Argentina pueda considerarse como tal, en la cual pueda financiar su desarrollo, recuperar la soberanía y hacer viables políticas redistributivas en un país inmensamente rico pero en constante crecimiento de su pobreza.

Luego del acto del M.O.R.E.N.O. (Movimiento por la recuperación de la energía nacional orientadora), realizado el 5 de Agosto en la ciudad de Rosario con la clausura de su presidente Fernando Pino Solanas en el marco de la "CAMPAÑA POR UN MILLÓN DE FIRMAS POR LA NACIONALIZACIÓN DEL PETRÓLEO Y GAS DEL ESTADO", se constituyó MORENO ROSARIO y la multisectorial.

Con motivo de cumplirse el 20 de Octubre un nuevo aniversario de la Asunción del Gral. Mosconi como Director de YPF, una empresa que representó ochenta años de una política soberana y beneficiosa para la Argentina, herencia que fue dilapidada por el gobierno más entreguista de la década del '90.

La MULTISECTORIAL ROSARIO convoca a toda la ciudadanía a participar de la campaña con el objetivo de recuperar nuestros recursos y modificar el artículo 124 de la Constitución Nacional que provincializa la propiedad del suelo, culminando la misma el 13 de Diciembre de 2006, **DÍA DEL PETRÓLEO**.

O se está con el pueblo y la nacionalización, o se está con las petroleras.

Para recoger más información, deben comunicarse vía e-mail: petróleoya@hotmail.com o faa@faa.com.ar, telefónicamente al 0341-155315750/155015710 o bien al teléfono 0341-512000 interno 324.

ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

La Federacion Agraria Argentina en la Fiesta del Tractor

En la localidad de **López**, se llevará a cabo la "**Fiesta del Tractor**" los días **21 y 22 de octubre de 2006** en las instalaciones del Club Atlético Argentino de López.

La Fiesta del Tractor es única en el país. En ella se muestra la colección más importante de este "compañero é fierro" con unidades de principio del siglo pasado, hasta la actualidad.

Se expone, además, todo el potencial industrial, comercial y de servicios que se ha generado a partir del uso del tractor, conjuntamente con una serie de actividades como el cierre (domingo 22 a las 20 horas) con **el recital del "Chaqueño Palavecino"**, y la elección de la Reina que sin duda contribuirán a dar el brillo que la ocasión merece.

Toda esta infraestructura contendrá además, un sector de juegos y entretenimientos para grandes y chicos y un área amplia y cómoda de gastronomía para disfrutar en familia.

En dicho evento contaremos con un stand de nuestra filial de Gálvez, con el objetivo de vincularnos con la comunidad de la zona y dar a conocer nuestras propuestas gremiales y nuestros servicios.

El Dpto. de Socios y Relaciones con la Comunidad y la Secretaría de la Juventud brindaran su apoyo para la realización del mismo.

Los invitamos a todos a disfrutar de este evento a realizarse este fin de semana en desde las 10 de la mañana en el predio ubicado en el Club Atlético de López, provincia de Santa Fe.

FAA sorprendida por absurda determinación de De La Sota.

Los productores federados se encuentran molestos por la decisión del Gobernador De la Sota, de alejar de su cargo al Secretario de Agricultura, Carlos Briganti, tras la acertada solicitud de declaración de emergencia agropecuaria en los términos de la ley.

Tras la reunión mantenida esta semana de la Comisión de Emergencia Agropecuaria, en la cual los agentes de las delegaciones zonales de la Secretaría de Agricultura, como así también de la Agencia Córdoba Ambiente y del Banco de la Nación Argentina, avalaron la petición de las entidades del sector, de declarar la emergencia como consecuencia de los adversos fenómenos climáticos que asolaban la provincia, todo ellos en los términos de la Ley 7.121.

Por ello, la FAA resalta su disconformidad con el Gobernador de la Provincia de Córdoba, De la Sota, por su mal desempeño en lo que se refiere a las políticas del sector rural, principalmente para los agricultores familiares.

ORGANIZACIONES DE MUJERES ARGENTINAS **Primer Congreso de FEOMA del NOA.**

Se realizó los días 12 y 14 de Octubre de 2006, en provincia de San Salvador de Jujuy, el Primer Congreso de FEOMA DEL NOA (Federación de Organizaciones de Mujeres Argentinas), fundada el 2 de Enero de 1999 en Buenos Aires.

La misma analiza la perspectiva de género en la participación social y política de las mujeres, expresado en el ejercicio de la ciudadanía plena y el cumplimiento de los Derechos Humanos, sociales, económicos y políticos, cuerpo y cuidado, trata y tráfico de personas.

Los temas abordados fueron analizados por panelistas como Doctora y Jueza María del Pilar Medina, la Profesora María Elena Nadeo, antropóloga. Como así también Angélica Mendoza Movimiento Indígena y la Diputada Nacional Graciela Ros.

Se llevaron a cabo talleres de todos los temas, de los distintos paneles, sobre la base de un documento. El mismo decía que aunque se habla mucho de género, no se llega a tener igualdad con el hombre, que se debe trabajar en conjunto y armoniosamente pero no es así que los hombres más progresista no logran registrar a nosotras como su igual.

Las Mujeres debemos comenzar por nuestros propios hogares formando a nuestras hijas y a nuestros hijos con mentalidad de igualdad, y ir formándolos en una mentalidad de género, es una tarea que llevara mucho tiempo pero es posible, debe haber perseverancia y no tener un trato discriminatoria y distinto de una hija mujer o de un hijo varón.

ACTIVIDAD DEL INTA **Proyecto Regional Ganadero del INTA**

El equipo de trabajo del **Proyecto Regional Ganadero del INTA** y el **Grupo Ganadero Rafaela**, quieren invitarlo a participar de esta jornada, a realizarse el **Miércoles 25 de Octubre, en el Liceo Municipal de San Cristóbal**, con el siguiente programa:

- 08.30 hs. Acreditación
- 09.00 hs. *“Calidad de agua de bebida para la hacienda y planificación de las aguadas”*, **Dr. Guillermo Bavera** (Prof. Tit. Producción Bovinos de Carne. Facultad de Agronomía y Veterinaria UNRC y autor del libro “Aguas y Aguadas”)
- 10.00 hs. Resultados de experiencias del Grupo Ganadero de Rafaela
- 10-30 hs. Intervalo

- 10.45 hs. Resultados del 2º Año de trabajo de la Unidad Experimental de Cría “La Palmira” (Las Avispas). Equipo de trabajo del INTA Rafaela-San Cristóbal-Ceres
- 11.15 hs. “*Manejo Reproductivo del Rodeo de Cría*”, **Dr. Rodolfo Stahringer** (INTA Colonia Benítez. Autor del Manual de Condición Corporal)

POR UN PAÍS CON EQUIDAD Y JUSTICIA

Distinción a Mujeres Federadas

El 19 de octubre en el teatro del Parque España fueron entregados los premios “Ana del Valle”, otorgados por la Fundación Roberto Rovere donde se reconoce el trabajo de las mujeres que han sabido ejercer su vocación o trabajo, su condición, espíritu y percepción de mujeres, con naturalidad sin alardes. Por tal motivo la coordinadora de Mujeres Federadas Norma Susana Olego ha merecido ese reconocimiento por su trayectoria, tenacidad, y dedicación dentro del gremialismo agrario.

Olego en sus palabras de agradecimiento expresó: “En este premio están representadas todas las mujeres agrarias, las mujeres del campo que a lo ancho y largo del país luchan día a día por permanecer en su tierra, nuestra tierra”.

Por Federación Agraria Argentina se encontraban presentes el Vicepresidente primero Pablo Orsolini y el Director Titular Miguel Angel Quarleri. Acompañaron en tan emotivo acto, sus padres, hijas, yernos y nietos a quienes agradeció el apoyo y comprensión para poder ser leal a sus convicciones federadas.

EL CAMPO EN EL PARLAMENTO

Semáforo

Rojo

Congreso vacío

Como nula pude definirse la actividad en el Congreso de la Nación durante los últimos días. Con el feriado del pasado lunes 16 de octubre ambas Cámaras resolvieron suspender las actividades. A esto se sumó -en los bloques oficialistas del Senado y Diputados- el traslado a San Vicente de los restos de Juan D. Perón, una jornada de la que ningún dirigente quiso estar ausente. Sin embargo, tras los incidentes ocurridos en la histórica quinta los legisladores se retiraron con la mayor discreción posible eludiendo a la prensa y sin formular declaraciones. Al día siguiente, sólo aparecieron en los medios legisladores de la oposición. De este modo, transcurrió sin reuniones la semana cuando apenas quedan treinta días para que las comisiones se expidan sobre los proyectos que tienen en carpeta antes de que concluya el periodo ordinario 2006.

Amarillo

Leyes K

A pesar de que existe una percepción negativa en el sector privado por el trabajo parlamentario en el periodo K un rápido relevamiento por las leyes sancionadas en materia agropecuaria no avalan en principio dicha hipótesis. Si se cuentan las normas aprobadas por el parlamento desde junio de 2003 (Kirchner asumió el 25 de mayo) hay cerca de una veintena de leyes destinadas al sector. No todas importantes, pero cerca de una decena reclamadas insistentemente por distintos actores. Algunas son la ley de biocombustibles (26.093), Fondo algodnero (26.060), Reducción IVA fertilizantes al 10,5% (26.050), IVA 10,5% en caprinos y camélidos (26.951), restitución del INASE (25.845), etc. No todas las normas son iniciativas del Poder Ejecutivo, ni del oficialismo. Sin embargo, hay cuestiones muy trascendentes que todavía no han logrado avanzar en el Parlamento como los arrendamientos, ganadería bovina, derechos del agricultor en materia de uso propio de semillas o emergencia agropecuaria, por mencionar algunos. La conclusión es que no pueden considerarse como pocas las leyes aprobadas, pero tampoco llegan a resolver la totalidad de las demandas en temas de trascendencia.

Verde

Corresponsabilidad Gremial

Para el próximo miércoles 25 de octubre se esperaba desde el Renatre la sanción en el Senado de la ley de Corresponsabilidad Gremial. La norma tendría algunas modificaciones consideradas “menores” por representantes de UATRE, tras lo cual volvería a Diputados para su aprobación definitiva. La iniciativa había quedado destrabada para ser aprobada en

la Cámara alta, luego del apoyo manifestado por el Ministro de Trabajo, Carlos Tomada al dirigente gremial Gerónimo Venegas conductor de Uatre y las 62 Organizaciones. Habrá que ver cómo juega en el terreno político el escándalo que se originó en la quinta de San Vicente al trasladarse los restos de Perón. Hechos de los cuales gobierno busca despegarse a toda costa. En este contexto el respaldo a una ley que promueve Venegas seguramente sería aprovechado políticamente por la oposición.